

6 Société et Culture

Éducation /Lancement, hier, de la caravane de sensibilisation aux violences et de consommation de drogue en milieu scolaire

"Plus jamais ça !"



Nadine Patricia Anguilet Obama a appelé la jeunesse gabonaise à se départir des mauvaises pratiques en milieu scolaire.



Les échanges entre le ministre de l'Éducation nationale et les élèves ont été chaleureux mais fermes et sans ambages.

F.B.E.M
Libreville/Gabon

C'est l'appel lancé en signe de cri du cœur d'une mère par la ministre de l'Éducation nationale, Nadine Patricia Anguilet Obama, au démarrage de cette campagne au complexe Léon Mba de Libreville.

« **L'ÉCOLE** est le lieu de l'épanouissement intellectuel, moral et spirituel de l'élève, et non de violences et de consommation de drogues. » C'est le message qu'a fait passer, hier, la ministre de l'Éducation nationale, Nadine Patricia Anguilet Obama, aux élèves du complexe Léon Mba de Libreville. A la première étape d'une ca-

ravane de sensibilisation que ce département ministériel entend mener dans les établissements de la province de l'Estuaire. Ceci, en riposte aux actes déviants de plus en plus constatés dans ces lieux.

Se déchargeant du costume de ministre, pour endosser celui "de première maman de l'Éducation nationale", "Maman Nadine Patricia", comme elle a demandé à son auditoire de l'appeler, a invité les apprenants à tourner le dos aux pratiques néfastes. Lesquelles n'honorent ni leurs auteurs, ni leurs familles, encore moins le pays : « Vous êtes le Gabon de demain. Mais, que va-t-

il rester de ce pays si toute la jeunesse se drogue, se bat, et s'adonne à la violence ? Qu'est-ce qu'un couteau vient faire dans votre sac quand vous venez à l'école ? Est-ce qu'une paire de ciseaux sert à fracasser le crâne de son condisciple de classe ? Plus jamais ça ! Plus jamais de bangando en milieu scolaire ! Plus jamais de braquages ! Plus jamais de violences en milieu scolaire ! », a-t-elle lancé à un auditoire, tout ouïe.

Une communication qui a eu le mérite d'être claire, nette et précise. Mais, c'était surtout le cri d'un parent "inquiet" de la dangereuse direction que semble prendre une

partie de la jeunesse scolarisée de notre pays : "un sérieux problème", à ses yeux. Nadine Patricia Anguilet Obama s'est entourée, à l'occasion, d'une équipe de conseillers d'orientation-psychologues et de médecins. Lesquels ont longuement expliqué aux élèves la portée de leurs égarements (in)conscients. De la consommation de drogues et des médicaments détournés tels que les "kobolos", qui nuisent gravement à la santé, aux violences physiques qui peuvent ôter la vie. En terme d'enjeux, c'est donc une question "de vie ou de mort", comme l'a résumé le Dr Lambert

Eko Enie, pédiatre, et expert en éducation comportementale. Interrogés au sortir de cette sensibilisation, les élèves ont dit avoir compris le message du ministre. Mais, au-delà de cette riposte du monde éducatif, il est nécessaire que tout le corpus social, dont les parents d'élèves, puisse s'impliquer davantage, pour espérer endiguer une violence en milieu jeune sans cesse grandissante. En attendant, la caravane de sensibilisation du ministère de l'Éducation nationale fait escale, aujourd'hui, au lycée Paul Indjendjet Gondjout, pour passer le même message. D'autres étapes suivront.

Insalubrité / Réaménagement de la décharge publique de Mindoubé

Le maire de Libreville accorde aux squatteurs jusqu'à vendredi pour quitter le site

C.O.
Libreville/Gabon

APRÈS une concertation avec les responsables du ministère en charge de l'Environnement, le maire de la commune de Libreville, Rose Francine Ossouka Raponda, à la tête d'une importante délégation, s'est rendue, lundi dernier, à la décharge publique, sis au quartier Mindoubé, dans le 5e arrondissement de Libreville. But de cette visite : demander aux quarante-deux familles, qui le squattent depuis plusieurs années, de libérer ce domaine municipal. Étant donné que le ministère de l'Intérieur a annoncé, la semaine dernière, le "réaménagement urgent" de ladite décharge "pour répondre à l'augmentation du volume des déchets et le reprofilage urgent" de la voie d'accès qui reste, depuis quelque temps, fermée aux bennes à ordures à cause des occupants illé-



Le maire de Libreville, Rose Francine Ossouka Raponda, sensibilisant les familles vivant à la décharge de Mindoubé.

gaux des lieux. L'autorité municipale a saisi cette situation d'urgence pour sensibiliser les familles des squatteurs. D'abord, sur l'appartenance de la société Averda et les administrations publiques en charge du dossier de la salubrité de Libreville. «Averda appartient à l'État et non à la mairie. Vous avez bloqué le passage. Les camions ne peuvent plus passer. Et les gens disent que c'est la mairie qui ne fait pas son travail», a fait observer



Les représentants des familles concernées.



Photo : Chris OYAME

l'édile. Non sans consacrer de longues minutes pour sensibiliser ces familles aux dangers qu'elles encourent en résidant sur les lieux et en vivant à côté de cette poubelle. Avant de leur demander de libérer le site, au plus tard ce vendredi 22 décembre 2017. Sinon, force restera à la loi.

Les engins opérant l'assainissement de la décharge de Mindoubé.

ici et ailleurs

•Internet
Youbit, la monnaie virtuelle piratée

Une plate-forme sud-coréenne d'échange de monnaies cryptographiques s'est déclarée en faillite hier après avoir été victime de piratage à deux reprises cette année, illustrant les dangers de devises virtuelles qui ont le vent en poupe. La plate-forme Youbit a déclaré qu'elle avait perdu 17% de ses actifs dans l'attaque de mardi. Huit mois auparavant, près de 4.000 bitcoins --d'une valeur alors estimée à 5,5 milliards de wons (5 millions de dollars)- et qui représentaient près de 40% de ses actifs, avaient été dérobés dans une cyber attaque imputée à la Corée du Nord. "Nous allons fermer tous les échanges, suspendre tous les dépôts et les retraits et prendre des mesures pour déclarer la faillite", a dit Youbit dans un communiqué. Les actifs en crypto-monnaie des clients seront dévalués de 25%, ajoute la plate-forme, qui explique qu'elle fera de son mieux pour "minimiser" leurs pertes grâce aux assurances et en vendant ce qui reste de l'entreprise. La plate-forme fondée en 2013 se spécialisait dans les échanges de multiples monnaies virtuelles, dont le bitcoin et ethereum.

•Cinéma
450 millions pour le dernier "Star Wars"

"Star Wars: les derniers Jedi", le huitième épisode de la célèbre saga galactique de George Lucas, a engrangé 450,8 millions de dollars de recettes à travers le monde pour ce premier week-end d'exploitation, a annoncé son producteur et distributeur Disney.

•Média
Facebook accusé d'abus



Photo : AFP

L'office anti cartel allemand a accusé mardi d'abus de position dominante le géant américain Facebook, lui reprochant de collecter auprès de réseaux tiers des masses d'informations sur ses usagers à leur insu, pour en tirer plus de recettes publicitaires. Selon le Bundeskartellamt, Facebook, qui compte près de 30 millions d'utilisateurs en Allemagne, dont près de 23 millions au quotidien, est sans conteste un acteur dominant des réseaux sociaux. Partant de cette position, l'Américain "commet un abus, en faisant dépendre l'utilisation du réseau social du droit (...) de collecter des données de toutes sortes provenant de sources tierces et de les exploiter avec le compte Facebook", écrit l'autorité allemande dans un communiqué.

Rassemblés par AJT